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本报讯（记者 庞锦燕 通讯员 方璐）
昨天下午，大榭开发区文化管理部门与宁波市
电影有限责任公司在大榭签署了“大榭影城”合
作共建协议。据了解，大榭影城已完成方案初
步设计。今年10月份前，大榭百姓将能在家门
口看到电影。

拟建的大榭影城位于邻里中心北区商场三
楼，面积约1850平方米，是一个拥有5个影厅、
约400个座位的“多厅电影院”。大榭影城项目
是大榭开发区“十三五”文化发展规划项目，也是
大榭开发区2017年民生实事工程之一。大榭影
城将采用项目外包的合作模式。由宁波市电影
公司负责影城的设计新建与经营管理；大榭开发

区管委会将影城列入“公共文化服务项目”，采用
“一次性项目补助+运营考核补助”等方式，给予
必要的政策支持，并通过增发大榭文化惠民卡，
降低群众观影费用，体现文化惠民导向。

大榭开发区相关工作人员昨天表示，合作
共建大榭影城，是大榭开发区与宁波市电影公
司共同进行公共文化服务机制创新的有益探
索。大榭开发区管理体制调整后，先后新建
（改建）投用了大榭剧院、大榭图书馆（青少年
宫）、大榭游泳馆、大榭有线电视站等一批文化
惠民设施，公共文化服务能力显著提升。新建大
榭影城将进一步丰富大榭多元文化空间，让大榭
老百姓可以天天在家门口观看最新的电影。

本报讯（记者 陈爱红 通讯员 陈敏健） 细条状
的漆泥被搓捏揉贴，从内到外，层层堆积在木胎上，待漆泥
干燥后，再贴上金箔……匠人曾用泥金彩漆的工艺打造出
让人惊艳的十里红妆。昨天，国家级非遗项目泥金彩漆的
代表性传承人黄才良的作品展在宁波市117艺术中心开
展，现场黄才良师徒还演示了泥金彩漆的部分工序。

泥金彩漆是一种泥金工艺和彩漆工艺相结合的漆
器工艺，它的历史可追溯到7000多年前的河姆渡文化。

黄才良从17岁开始做泥金彩漆工艺。2013年，他
和陈龙合作的“宁波泥金彩漆”作品获浙江省工艺最高
奖——民间文艺映山红奖；2014年，他的“宁波泥金彩
漆”作品获全国工艺最高奖——中国民间文艺山花奖；
2016年，他创作的《盘龙和盒》获得第十一届中国（东
阳）木雕竹编工艺美术博览会金奖。本次展览展出他
30余件作品，将持续到3月5日。

黄才良介绍说，泥金彩漆制作工艺流程中有10多
道工序，每一件物件都是技艺与匠心的融合，譬如展品
中那件圆和盒，在制作工艺上融合了泥金彩漆与犀皮漆
两种工艺，从白胚到成品，花费了他两年多的时间。圆和
盒集艺术性和实用性于一体，过去常常出现在婚嫁仪式
中，里面盛装花生、红枣等，有早生贵子的吉祥寓意。

泥金彩漆工艺的产生始于人们的生活需求，但是随
着时代的快速发展，泥金彩漆产品一度淡出人们的视
线，传承艺人也所剩无几。近年来，人们的传统意识慢
慢回归，纯手工打造的泥金彩漆物件再度受到人们的关
注，市场也在升温。

黄才良说，前两年，他公司接的泥金彩漆物件订单
多为礼品类的，现在订单转为集艺术性和实用性于一体
的婚嫁用品。今年正月初八，在一场宁海的婚礼上，婚
房中的泥金彩漆摆设被参加婚礼的人通过微信发到朋
友圈后，黄才良又接到了很多要求定制泥金彩漆物件的
电话。目前他公司里从事泥金彩漆的工人只有十来人，
下一步准备培养更多的泥金彩漆人才。

本报讯（记者 陈晓旻 通讯员 张璐易） 昨日，
由宁波市保国寺古建筑博物馆和广东民间工艺博物馆
共同举办的“匠心遗珍——宁波保国寺砖雕艺术精品
展”在广州工艺馆圆满落幕。展出期间，27件来自保国
寺古建筑博物馆的砖雕艺术精品在广州引起热烈反响，
共计20余万人次参观，日均参观人数接近3000人。

据悉，去年10月，“匠意独韵——近代广东潮汕
传统建筑中的木雕艺术”在宁波保国寺古建筑博物馆
藏经阁展出。本次“匠心遗珍——宁波保国寺砖雕艺
术精品展”是继去年“引进来”之后的“走出去”。两
地博物馆希望通过展览，从历史、人文、工艺等多角度、
全方位地呈现广州与宁波两地的文化艺术成果，并借此
机会进行两馆人员、展览及学术上的交流与合作，传播
传统文化。

名宿谢赛克执掌我市乒乓球队
“希望选出最有天赋的小队员”
在乒乓球界，谢赛克是大名鼎鼎的人物之一，30多年前他和蔡振华、施之皓、郭跃华等队友

携手称霸世锦赛，转向教练工作后培养过法国名将盖亭等选手。如今谢赛克成为宁波市乒乓
球队总教练，昨天接受本报记者专访时他表示：“来宁波有点机缘巧合，去年开始任教，目前协
议签到2022年。宁波乒乓球有很好的基础，我希望选出最有天赋的小队员，把他们培养好。”

谢赛克接受记者采访。 记者 胡龙召 摄

影城开到大榭百姓家门口
大榭影城预计今年10月前投用

非遗大师黄才良
泥金彩漆作品展昨开展
过去的十里红妆，如今年轻人婚嫁也喜欢

日均参观人数超过3000人

甬上砖雕在穗展出人气高

观众对泥金彩漆工艺很感兴趣。记者 周建平 摄

第35届世乒赛上，中国男队失手于匈牙
利队。1981年的第36届世乒赛，谢赛克与蔡
振华、施之皓等队友携手打了翻身仗，决赛中
击败匈牙利队夺回斯韦思林杯。之前谢赛克
从未参加过世界大赛，却在那次比赛中将卫冕
冠军匈牙利男团的3位主力全部打下马，乒坛
从此封了他“闯将”称号。从第36届到第38
届世乒赛，谢赛克保持“三连冠”纪录。

“那时候中国队的优势不像现在这么明
显，夺冠没这么容易。”说到世界乒坛格局发
展，谢赛克认为中国的人才培养体制造就了国
球辉煌，“不管是匈牙利队，还是后来的瑞典
队、德国队等，他们都是某个阶段出几个优秀
球员，而我们中国乒乓球后备人才一批接一
批。现在国内乒乓球专业队不少于50个，项
目基础非常好。”

他曾与蔡振华、施之皓携手战斗 重点是“发现有天赋的苗子”

机缘巧合成为宁波市队总教练

去年执掌宁波市乒乓球队之后，谢
赛克立即增加了队员们的训练时间。“天
赋再好的选手，也需要靠时间去磨手
感。所以每周一、三、五，三个下午的训
练时间我给队员延长到晚上730。”谢
赛克告诉记者，市乒乓球队目前在市体
育中心新落成的综合馆训练，“我们欢迎
喜欢乒乓球的孩子随时过来，如果水平
达到要求，我会吸收入队。”

他认为，接下来更重要的工作是“找
人”：“挑选到手感好、头脑敏捷的苗子，
才有培养出顶尖选手的可能。3月4日
市队有一次全市招生的活动，我们要针
对2022年的省运会开始培养，招收一批
2009年和2010年出生的孩子。”谢赛克
此前已经走访了钟公庙中心小学、孙文
英小学等乒乓球特色学校。

他希望以后宁波有更多以学校为单
位组队参加的青少年乒乓球比赛，“这样
才会推动更多的校园队伍，激发学校的
积极性。”另一方面，谢赛克也希望家长
们多支持孩子参加运动，“有些家长觉得
练球和学习时间冲突，其实让孩子们有
一技之长，又锻炼身体，绝对是有好处
的。” 记者 戴斌 通讯员 徐迪

1985年从国家队退役后，谢赛克去了欧
洲，在法国国家队任教时培养了盖亭·西拉、埃
乐瓦·乐古等世界冠军和欧洲冠军选手，后来
又在瑞士国家队任教。15年前回国，担任广
西乒乓球队总教练。

“有一次我带广西队来宁波国家高新区交
流训练，结识了宁波体育局人士，后来经过大半
年商谈，我成为宁波市优秀教练员人才引进政
策下第一位被引进的教练员。”谢赛克说，“宁波
积极引进教练人才，大力扶持弱势项目，是宁波
体育能够在里约实现金牌梦想的重要基石，我
相信宁波乒乓球项目也会有圆梦的那一天。”

“当年我还在打球的时候，浙江的乒乓名
将就有不少，包括宁波选手。现在这里青
少年乒乓球的基础还是很好，只
不过前些年其他省市冒尖的选手
更多。”他认为格局是可以改变
的，“我们打球那个年代，山东队
是国内弱队，现在你看张继科、
李晓霞这些名将多厉害。他们
就是省队之外，又有了鲁能乒乓
球俱乐部，再加上
青岛等城市
也 重 视 乒
乓球，才
发 展 起
来的。”


